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万博記念公園駅前周辺地区の活性化事業について、議会で
何度も質問しているが、それだけ本事業は地元にとっては大
きな影響が懸念される問題である。府・事業予定者は地元地

域の声を聴くための意見交換会を開催し、事業計画案の内容について地
元自治会や住民の方々にご理解を頂けるように努め、意見や要望を持ち
帰るなど協議を進めていると思うが、進捗状況はどうか。

奥谷議員

本事業の推進にあたって地域住民のご理解とご協力が得ら
れるよう、地元自治会との意見交換会を実施し、共同住宅の
建設や交通混雑についての意見をお聴している。引き続き、

意見交換会を適宜開催するなど住民の声をお聴きしながら、吹田市等関係
機関との連携の下、大規模アリーナを中核とした大阪・関西を代表する、新
たなスポーツ・文化の拠点づくりを進めてまいる。

府民文化
部長

ＩＲの区域整備計画が公表され、開業年次が2029年秋から冬
と示された。埋立地の夢洲に海外の多くの国から人々が訪れ、
同時に日本中からも人が集い、今まで存在しなかった新たな賑

わいが生まれることに大いに期待している。複合型ＭＩＣＥ施設での国際会
議や展示会が一体となった催事の開催、非日常的な体験が楽しめるエン
ターテイメントなど、区域整備計画には様々な集客施設が示されているが、ど
のような施設が整備されるのか。

奥谷議員

大阪ＩＲでは世界的なアーティストやパフォーマー等、ここでし
か見られないショー・イベントを開催する夢洲シアターを整備
し、コンテンツに応じてビジネス客からファミリー層まで幅広い

方に楽しんでいただけるような国際的なエンターテイメント拠点の形成をめ
ざしている。また、日本の魅力を創造・発信する施設や伝統芸能等の舞台芸
術を公演するガーデンシアター、工芸文化の魅力等が楽しめる関西ジャパン
ハウスなど様々な魅力あふれる施設を考えている。

IR推進
局長

万博記念公園駅前周辺地区活性化事業や国際観光拠点の形成、
都市計画道路十三高槻線、一級河川山田川の元河川敷における
不法耕作対応などについて質問しました。

夢洲・国際観光拠点の形成

効果的な平面交差化に向けて
１日も早く検討を!

都市計画道路十三高槻線と府道大阪中央環状線との平面交
差化については「大阪府都市整備中期計画」に『実現性が高
く効果的な平面改良方策について関係機関と合意形成する』

という条件付きで位置づけられている。現在、私の地元吹田市域で十三高
槻線の正雀工区が令和５年度末の本線部供用に向けて整備が進められて
おり、本交差点への交通負荷が予想されることから効果的な平面交差化に
向けて、１日も早く検討を進めてもらいたい。十三高槻線と大阪中央環状線
との平面交差化における現在の検討状況と今後の進め方について問う。

奥谷議員

平面交差化については近畿自動車道の橋脚を避けた道路線
形をはじめ、それにより影響をうける車線の形状など、実施可
能な道路構造の検討を進めている。交通量調査の結果をはじ

め、十三高槻線正雀工区や豊中岸辺線の整備に伴う周辺道路の変化など
を踏まえた影響の分析も行っており、実現性が高く効果的な平面交差方策
について関係機関と協議を行い、事業化に向けて着実に取り組んでいく。

都市整備
部長

都市計画道路十三高槻線と
大阪中央環状線との平面交差化について

万博記念公園駅前周辺地区活性化事業

国内外の観光客に
新鮮な驚きや感動体験を

議員が議員が奥谷正実

影響が懸念される
隣接地域等への丁寧な説明を

万博記念公園駅前周辺地区の活性化は賑わいや
人々の交流拠点になることから反対するものではな
いが、影響が懸念される隣接地域等への丁寧な説

明を行い、地域住民と十分に話し合いながら理解を得るよう要望する。

奥谷
議員の要望

十三高槻線は北大阪の放射軸を形成する幹線道
路であり、大阪の骨格を形成する重要な道路であ
る。引き続き、平面交差化に向けた（警察本部との

協議も含め）、取り組みを要望する。

奥谷
議員の要望
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紙袋をもう
１枚お付け
しますか？

デパートなどでのお買い物の時に

もったい
ないから、
必要ないです。

ポイント付与

例

不法耕作解消に向けた
取り組みを問う

一級河川山田川は、私の地元・吹田市から摂津市を流れる河
川で幾度も氾濫が生じており、かつて私自身も自宅が浸水す
る（平成９年８月の集中豪雨）苦い経験をし、都市基盤整備の

大切さを痛感した。この被害経験が政治家をめざすきっかけとなったことか
ら、山田川は私にとって非常に思い入れのある川である。その山田川の元
河川敷が長年にわたり不法耕作されていることを知り、議会で質問したと
ころ「不法耕作の解消とその後の有効活用に向けてしっかり取り組んでい
く」との答弁であった。先日、現地に行くと不法耕作が解消された場所は柵
が設置され、取り組みが進んでいることを確認できた。半面、いまだ一部解
消に至っていない場所があるようにも見受けられる。不法耕作解消に向け
た取り組み状況はどうか。

奥谷議員
山田川の不法耕作対応については、撤去を指導する警告看
板を設置するとともに行為者の特定作業を進め、是正指導を
行った結果、これまでに20箇所の行為地のうち15箇所を解

消し再発防止のための柵を設置した。残る５箇所も既に撤去する意向を把
握しており、解消をめざしていく。また、廃川処理に向けて土地所有者であ
る国との協議を進めており、
不法耕作が解消した箇所から、
廃川にあたり必要となる官民
境界の確定作業に着手する。

都市整備
部長

いじめの解決に向けた新アプローチ

いじめに対する教育的指導や、
いじめ防止に努める。

第1段階 教育的 アプローチ 学校・教育委員会

いじめの初期段階から被害者、加害者、保護者、
教員などに関与し、いじめの早期解決を図る。

第2段階 行政的 アプローチ 大阪府「監察課」

第3段階 法的 アプローチ 外部機関
府は被害者側が行う民事訴訟や刑事告発の手続
きを支援する。また、弁護士費用の補助を行う。

役割分担

定例府議会
自民党府議団 政調会長

西野修平議員が代表質問

「脱炭素ポイント」制度を提案、いよいよ本格実施へ！

知事部局に「いじめ対応部署」を設置し、いじめの根絶を！
毎議会、新提案。批判ではなく、提案。

自民党府議団が条例案を提出！
　いじめ問題は重大な問題が発覚後に「第三者委員会」が設置され、検証が行われ
た後に、校長や教育委員会が記者会見で頭を下げるというシーンをよく見掛けます。
　現在の制度のままでは防ぐことができないいじめ行為に対応するため、自民
党府議団は「子どもたちをいじめから守る条例案」を提案しました。これによ
り、今までの学校や教育委員会だけに頼る「教育的アプローチ」だけでなく、
「行政的アプローチ」を加え、知事部局に調査する権限を与え、必要な措置を
学校などに勧告する権限を付与するものです。
　なお、同様の取り組みを行う寝屋川市では、すべてのいじめ行為の終結が確
認されています。こうした先進事例を参考に、大阪府でも取り組みが行えるよう提
案しましたが、残念ながら、他会派から質疑すら行われることなく、条例案は反
対多数で否決されました。これが府議会の“現実”です。「身を切る改革」や「行政
のチェック機能」を果たすだけであれば、議会の役割を放棄したことになります。
　今後も自民党府議団は、いじめ問題と真正面から向き合い、根絶に向けた方
策を提案してまいります。

　国内ではCO２排出量ゼロに向けた取り組みが進められています。その一つである
コンビニやスーパーのレジ袋などの有料化に伴い、お買い物をされる際、多くの方
がエコバックを持参されており、環境配慮に対する機運醸成につながっています。
　そして、さらなる促進策として、エコバックを持参すれば「ポイントがもらえる」
という発想で制度構築を進めるべきと考え、自民党府議団がCO２排出量の少な
い商品などを購入した場合に、ポイントが付与される「脱炭素ポイント」制度を
提案しました。その結果、今秋から6事業者が実証事業を開始することになり
ました。
　また、今議会ではさらに幅広い生活シーンでの導入を求め、来年度、百貨店
協会やチェーンストア協会など、より多くの事業者の参加を促し、本格実施に
向け、取り組みを加速させることができました。

一級河川山田川の元河川敷における不法耕作対応

不法耕作
禁止

山田川の元河川敷には不法耕作のほかに、敷地の一部に古くから設置されていると思われる祠や広場など、地元の方が利用
している場所もあり、地元市や地元自治会などと十分協議しながら、今後の取り組みを進めていただけるよう要望する。

奥谷
議員の要望 ～市や地元自治会と十分協議しながら今後の取り組みを～


